



VERSION ESTENOGRÁFICA DE INSTALACIÓN DE LA COMISIÓN DE ENERGÍA Y CAMBIO CLIMÁTICO, CELEBRADA EL DÍA 14 DE OCTUBRE DEL AÑO 2024.

Presidente: Muy buenas tardes Diputadas y Diputados, solicito amablemente al **Diputado Secretario Armando Javier Zertuche Zuani**, tenga a bien pasar lista de asistencia a los miembros de esta Comisión.

Secretario: Así se hará compañero Presidente, por instrucciones del Presidente se va a pasar lista de asistencia.

COMISIÓN DE ENERGÍA Y CAMBIO CLIMÁTICO.

Diputado Francisco Adrián Cruz Martínez, presente.

El de la voz Diputado Armando Javier Zertuche Zuani, presente.

Diputado Sergio Arturo Ojeda Castillo, justifica.

Diputada Gabriela Regalado Fuentes, presente.

Diputado José Abdo Schekaiban Ongay, presente.

Diputada Patricia Mireya Saldívar Cano, presente.

Diputada Ana Laura Huerta Valdovinos, presente.

Secretario: Hay una **asistencia** de **6** Diputadas y Diputados, integrantes de esta Comisión, por lo tanto señor Presidente, existe el quórum requerido para celebrar la presente reunión de Instalación de esta Comisión.

Presidente: Muy bien, vamos a darle la bienvenida a nuestros compañeros Diputados Isidro y Silvia, que nos acompañan en esta instalación de la Comisión de Energía y Cambio Climático, bienvenidos.

Presidente: Declaración de quórum y apertura de la reunión.

Presidente: Compañeras y compañeros Legisladores, habida cuenta de que existe el quórum requerido para dar **inicio** a esta reunión, se declara abierta la misma, siendo las **catorce horas con veintiséis minutos**, de este día **14 de octubre del año 2024**.

Presidente: Solicito amablemente al Diputado Secretario, tenga a bien dar lectura y poner a consideración el proyecto del Orden del Día.

Secretario: Con gusto Presidente, el Orden del Día es el siguiente: **I.** Lista de Asistencia. **II.** Declaración de Quórum y Apertura de la Reunión de Trabajo. **III.**



Aprobación del Orden del Día. **IV.** Declaración de Instalación de la Comisión. **V.** Asuntos Generales. **VI.** Clausura de la Reunión de Trabajo. Es cuanto, Diputado Presidente.

Presidente: Una vez conocido el proyecto del Orden del Día, solicito a los integrantes de esta Comisión, que quienes estén a favor del mismo se sirvan manifestarlo, levando su mano.

Presidente: Ha sido **aprobado** el orden del día, hecho de su conocimiento por **unanimidad** de los presentes.

Presidente: Una vez aprobado el orden del día, los invito a ponerse de pie a efecto de proceder a la declaratoria formal de la Instalación de este órgano parlamentario.

Presidente: En el Palacio Legislativo, en Ciudad Victoria, Tamaulipas, sede de la asamblea denominada Congreso del Estado Libre y Soberano de Tamaulipas, siendo las **catorce con veintiocho minutos del día 14 del mes de octubre del año del 2024**, se declara formalmente **instalada** la **COMISIÓN DE ENERGÍA Y CAMBIO CLIMÁTICO**, que fungirá durante la Legislatura 66 con fundamento en lo dispuesto por los artículos 35, 36 y 39 de la Ley sobre la Organización y Funcionamiento Internos del Congreso del Estado Libre y Soberano de Tamaulipas, así como del Punto de Acuerdo Número 66-4, mediante el cual se Integraron las Comisiones Ordinarias de esta actual Legislatura. Muchas gracias y sean bienvenidos a esta Comisión legislativa.

Presidente: Pueden tomar asiento. Antes de pasar al siguiente punto del orden del día, y en mi carácter de Presidente de esta Comisión me voy a permitir expresar un mensaje con relación al inicio de funciones de este órgano parlamentario.

Diputado Francisco Hernández Niño: Me da mucho gusto Presidir esta importante Comisión, la Comisión de Energía y Cambio Climático, una Comisión trascendental para el desarrollo de nuestro Estado, no cabe duda que en dos años se ha avanzado muchísimo en el rescate de nuestras energías. En Tamaulipas se están desarrollando varios proyectos estratégicos, algunos ya en operación, otros en proceso y algunos más que están en gestión. Por ejemplo, el desarrollo del tercer puerto de altura de la Ciudad de Matamoros, conocido como Puerto Norte, se ha convertido en un área de oportunidad de inversión muy importante, ya que es el puerto más cercano con el principal socio comercial que son los Estados



Unidos. Desde esta Comisión trabajemos, desde luego, en la transición energética, con relación a los proyectos y propuestas que impulsa nuestro Gobernador, Doctor Américo Villarreal Anaya. Por ello, quiero felicitar a las Diputadas y a los Diputados integrantes de esta Comisión y animarles a que, con actitud muy patriota, muy mexicana y muy tamaulipeca, le pongamos toda la mente y todo el corazón para trabajar juntos en la construcción de un Estado de bienestar con prosperidad compartida para todos los tamaulipecos. Sé que el trabajo es muy grande, pero así de grande va a ser la satisfacción por el deber cumplido. Es cuanto.

Presidente: Toda vez que, ha sido formalmente instalada esta comisión, procederemos a desahogar el punto de **asuntos de carácter general**.

Presidente: Si alguien desea participar, favor de indicarlo para que la Secretaría tome nota y proceder en su caso al desahogo de las participaciones correspondientes.

Secretario: Presidente, hay 4 Diputados, interesados en hacer uso de la palabra.

Presidente: Se les concede el uso de la palabra a los compañeros Diputados.

Secretario: La **Diputada Ana Laura Huerta Valdovinos**, adelante.

Diputada Ana Laura Huerta Valdovinos: Muchas gracias. Con su permiso, Presidente. Pues nada más agradecerle, la verdad me siento muy honrada de estar dentro de esta Comisión. En realidad estamos teniendo ya problemas muy graves por el cambio climático, creo que debemos hacer algo realmente radical ya. Los problemas que estamos viendo de inundaciones, de cosas graves, no se deben a otra cosa más que a que hemos estado desprotegiendo la parte climática. Entonces, creo que tenemos mucho por hacer, vamos a hacerlo y cuente conmigo para lograr llegar a un bienestar general en Tamaulipas. Muchas gracias.

Presidente: Gracias, Diputada.

Secretario: A la Diputada Gabriela Regalado.

Diputada Gabriela Regalado Fuentes: Gracias, Diputado Secretario. Diputado Presidente, muchas felicidades por esta Comisión que estamos instalando el día de hoy. Reiterarte nuestro apoyo, mi apoyo como Diputada, a todos los trabajos y todas las iniciativas que se tengan que revisar, favoreciendo siempre a nuestro



medio ambiente. Tengamos un compromiso con nuestro mundo, desde nuestros distritos, nuestras ciudades, hay que hacer justicia al cambio climático que estamos viviendo ahorita. Y bueno, cuentas con el apoyo de una servidora. Felicidades y enhorabuena.

Presidente: Gracias, Diputada.

Secretario: Muy bien, solicitamos la palabra de la compañera **Diputada Patricia Mireya Saldívar Cano**. Adelante.

Diputada Patricia Mireya Saldívar Cano: Gracias, Diputado Presidente. Muchas felicidades por esta Comisión y comentarle que, como ya dijo mi compañero, hablo por los dos. Asumimos el reto de impulsar políticas que aseguren el desarrollo energético sostenido, nuestro compromiso es trabajar en soluciones que promuevan energías limpias y renovables y que enfrenten con responsabilidad los desafíos del cambio climático, protegiendo así el futuro de nuestras generaciones.

Presidente: Muchas gracias, Diputada y Diputado.

Diputado Armando Javier Zertuche Zuani: Gracias, Presidente. Solo para hacer extensiva mi felicitación a toda la Comisión por asumir esta responsabilidad tan importante en el tema de energía y cambio climático. Hemos coincidido también en comisiones como la de sustentabilidad, así es, José, Diputado. Una vez más se hace presente la importancia que tiene para el país cuidar la soberanía energética, pero también respetar las regulaciones y reglamentaciones de corte nacionales e internacionales para garantizar el acceso a este cambio climático. Una frase que se me vino a la cabeza al leer tu mensaje es que esta Comisión tiene la gran responsabilidad de impulsar un nuevo paradigma sobre el uso de los energéticos. También debemos buscar un cambio de conciencia importante, pasemos de la era del poder a la era de la responsabilidad. La energía es la plataforma más importante en este momento para mostrar la buena voluntad y el deseo de todos los ciudadanos y de los tamaulipecos, en especial, de este Congreso, para establecer las mejores políticas en el tema de energía y cambio climático. Es cuanto, señor Presidente. Muchas gracias.

Presidente: Muchas gracias, Secretario.

Presidencia: Agotado el objeto que dio motivo a la presente reunión de trabajo agradezco la presencia de mis compañeras Diputadas y Diputados de esta Comisión y les deseo el mejor de los éxitos en esta encomienda que asumimos de



manera específica en este Órgano Parlamentario y me permito dar por **concluida** la misma dándose por validos los acuerdos tomados en esta reunión siendo las **catorce horas con treinta y siete minutos del 14 de octubre del presente año 2024**. Muchísimas gracias y felicidades a todas las y los Diputados de la Comisión de Energía y Cambio Climático.